



Le mercredi 11 décembre 2024,  
A Saint-Brieuc,

Pour le groupe Saint-Brieuc Ensemble

## **Langueux et Saint-Brieuc : quand l'intérêt collectif cède face aux logiques individuelles**

La décision prise par les élus de Langueux d'autoriser des ouvertures dominicales exceptionnelles en décembre suscite des interrogations légitimes. Si elle semble répondre à des intérêts locaux immédiats, elle met à mal un fragile équilibre territorial et affaiblit un commerce de proximité déjà en difficulté à Saint-Brieuc. Ce choix rompt avec la nécessaire solidarité entre les communes de l'agglomération, qui réservait, il y a encore quelques années, ces dimanches cruciaux aux petits commerces du centre-ville, et contribue à renforcer un modèle périphérique désolidarisé des réalités locales.

Nous regrettons profondément que les élus de Langueux aient privilégié une démarche isolée au détriment de l'intérêt collectif. Cette décision aurait pu et dû être discutée et coordonnée pour préserver l'équilibre économique de l'agglomération, un équilibre qui repose sur l'interdépendance et la coopération, à l'image des nacres, où chaque symbiote dépend du bien-être de l'ensemble pour subsister.

Dans ce contexte, la responsabilité du maire de Saint-Brieuc, également vice-président à l'économie de l'agglomération, ne peut être éludée. En sa qualité de leader économique, il lui revenait d'assurer une coordination efficace entre les communes, de mobiliser et de convaincre pour éviter de telles fractures territoriales. Son incapacité à porter une vision claire et mobilisatrice fragilise l'ensemble du tissu économique local, déjà mis à rude épreuve par des dynamiques de concurrence exacerbées.

Le commerce de proximité est un bien commun qu'il faut défendre collectivement. À Saint-Brieuc, il représente bien plus qu'un simple enjeu économique : il est le cœur battant du lien social et de la vitalité urbaine. Permettre qu'il soit affaibli par des décisions fragmentées et non concertées est une erreur stratégique majeure.

Nous appelons à une réflexion immédiate et à un retour à une gouvernance territoriale fondée sur le dialogue et l'intérêt général. Il est temps de dépasser les logiques individuelles et de s'engager pleinement dans une vision partagée, pour que notre territoire prospère dans sa diversité et son unité, comme le font les nacres dans leur écosystème.

Groupe d'opposition Saint-Brieuc